

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 29 Setiembre de 1888.

Año XVI Núm. 4.722.

MALA CORRIENTE

Si fuéramos á juzgar por la apariencia de las cosas, deberíamos creer que las ideas de cuyo predominio hablamos con tanto énfasis todos los días, pasan por un desprestigio muy grande, quedando del todo postergadas al prestigio de los hombres.

Salen decretos en «La Gaceta» sobre los intereses de la agricultura; se hacen efectivas economías de mas ó menos consideración, pero que responden á un sistema patriótico y ventajoso; se suscitan de vez en cuando cuestiones conexionadas con la suerte del contribuyente...

Se habla de esto en efecto algo en los periódicos; pero poco y como de pasada, por regla general.

Pero lo que no se deja de la mano un solo día es lo que piensa, lo que trama ó lo que cavila el personaje A ó el general B; y ahora en estos días hay un recrudecimiento tal de entrevistas y confesiones, que apenas hay espacio en los periódicos mas que para ir diciendo lo que se antoja á los caudillos de nuestros partidos.

Es de advertir que estamos hartos de saber lo que piensa cada uno, y lo que cada cual desea; y con frecuencia la mas inocente garrulería forma el fondo de las conferencias á la moda; pero mientras tanto, esto sirve para ensoberbecer un poco á nuestros políticos y para concederles una atención que se debia con mayor interés consagrar á asuntos de mayor ventaja para el país.

Porque si la cuarta parte de la diligencia que ponemos los periodistas en olfatear los pensamientos de los personajes políticos—como si todos los problemas dependieran de sus palabras ó de sus gestos,—la empleáramos en estudiar con serenidad de juicio las cuestiones económicas y administrativas que interesan al país, de fijo que la labor resultaria mas beneficiosa, y aun los periódicos resultarían mas favore-

SIGUIENDO AL MUERTO

Que Arriate no era un médico como los otros lo probó una vez más el hecho de acompañar el entierro de Julian. Ningún médico va á enterrar sus ex enfermos.

Arriate entró en mi coche, cerró los cristales porque hacia frío, encendió un cigarro y me dijo.

—¿Usted cree que á Julian le ha matado la tisis?

—Sí.

—En parte, nada más. Julian se ha muerto de vergüenza...

Morirse de esto en unos tiempos en que la vergüenza es enfermedad cada vez más rara, me pareció verdaderamente extraordinario.

—Cuando yo llegué anoche á tiempo en que Julian daba las penúltimas boqueadas—continuó Arriate,—me cogió de la mano como el náufrago que se agarra de cualquiera parte. Ya sabía yo que Julian tenía una idolatría, otra enfermedad además de la tisis, una obsesión que le perseguía con una tenacidad incomparable: Julian jugaba.

—¿Jugaba?

—Como un desesperado, todos los días, sin tregua, con la constancia enérgica de

cidos, mientras que ahora parecen algunos días carteles de anuncios en que los distintos doctores celebran sus específicos.

Un consuelo, sin embargo, se recibe, en medio de esta mala corriente, que esperamos ha de ser pasajera.

No obstante este personalismo que todo lo invade, y á que prestan tan gran relieve las amabilidades de los periódicos; no obstante las ambiciones ó caprichos de los hombres, la verdad es que á las ideas no se las quita su soberanía, y que la razón se impone á todas las maquinaciones.

En los últimos seis años—y sirva esto de ejemplo—se han combinado varias é importantes fuerzas personales para desorganizar los grandes partidos.

Y bien; despues de grandes trabajos y de infinitas conferencias y relaciones con los periódicos, la razón y la lógica han vencido en toda la línea, demostrándose con harta claridad que los hombres tienen solo fuerza cuando los inspira la moderación y responden á verdaderas necesidades y deseos de la opinión pública.

INSURRECCION INMINENTE

en Argelia

Desde hace algunos días circulan malísimas noticias acerca de la situación interior que atraviesa la region argelina. Cierzo que el gobierno ha creído deber hacer desmentir esos rumores por medio de la Agencia Havas. Una carta, sin embargo, que publica un acreditado periódico—carta procedente de una personalidad autorizada que reside en Argelia—demuestra hasta qué punto el público puede tener confianza en los despachos de la referida Agencia, cuya veracidad deja bastante que desear.

«Estamos aquí—dice entre otras cosas dicha carta—en pleno rumor guerrero, y todo el mundo supone aquí que no tardará en «hablar la pólvora» puesto que la insurrección está en esta region, en estado

una idea fija, Julian lo había jugado todo: su dinero, su casa, sus alhajas, todo, menos el honor.

—Eso entristece.

—Más entristece esto: anteanoche jugó Julian lo único que le quedaba.

—¿Cómo, Arriate!

—Jugó la limpia historia de su vida: jugó á su mujer.

Miré á Arriate.

—Me lo dijo él, amigo mio, con una franqueza brutal y un dolor que me dió frío, como se dicen estas cosas entre las angustias del comienzo del gran viaje para echar de sí una pesadumbre. Por lo visto, aterró el misterio que llega y es instintivo el aligeramiento de todo lo que estorba.

Dentro del coche lleno de humo veía á Arriate á través de una nube, y su fisonomía dura me hacía mal efecto.

—Julian estuvo anteanoche, como siempre, en el *Azar-Club*—continuó Arriate,—y como siempre jugó hasta muy tarde. Toda la noche estuvo recibiendo contrarias, que iban saliendo como una tenacidad heróica. Perdió cuanto llevaba, y por último, exasperado por aquella lucha con la mala sombra, irritado por los desdenes de

latente. Una sorda irritación reina entre los indígenas, los cuales ciertamente no se sienten mas dichosos que en los tiempos de la administración árabe.»

«Ya sabéis que se escaparon dos tribus en el momento de pagarse el impuesto, refugiándose en Figui (Marruecos). Dos mas han querido seguir su conducta; pero, cogidas cuando estaban á la mitad de su camino, les han sido confiscados por los «goums» unos 6.000 camellos y 1.500 camellos.»

«Reducidas, por el hecho de esta atroz confiscación, á la mas profunda miseria, esas tribus no viven mas que del pillaje y empiezan á asesinar á quienes les hacen resistencia. Hace 15 días—la carta es fechada el 16—cerca de Ain-Safra dos «spalus», dos tiradores indígenas y un obrero español han sido encontrados con el cuello cortado, y pocos días despues, el centinela del Círculo de los oficiales de dicho punto recibió á traición cuatro disparos que le dejaron muy mal herido.»

«Considérase tan peligrosa esta situación, que la autoridad militar ha tomado ya ciertas medidas para prevenirse contra una insurrección cuyo estallido amenaza ser muy próximo. Las estaciones, que son—como es sabido—otras tantas pequeñas fortificaciones donde los empleados de los caminos de hierro pueden ponerse al abrigo de cualquier ataque han recibido destacamentos de refuerzo, y de Mechería á Ain Safra cada tren es acompañado militarmente...»

Veremos si ahora se desmienten estas noticias, que por cierto entrañan mucha mas gravedad que las publicadas estos días por los periódicos, dándonos á creer en la posibilidad de un conflicto de frontera... puramente fantástico.

LA LOCURA DEL CAPITAN

Un caballero vestido con cierta compostura y llevando en el ojal la cinta de la

suerte, jugó su mujer.

En el hay *Azar-Club* hay gentes de todas las medidas y conciencias de todos los anchos. En el secreto de la salita de juego pasan grandes enormidades, porque allí se está como á cien leguas de la ley y de la sociedad. Los socios no se juegan la cabeza porque la mayoría de ellas no tiene valor en ningún mercado; pero la hermosura de una mujer como la de Julian le tiene. Y Julian puso sobre el tapete aquel valor y le perdió tambien.

—Eso es atrocidad.

—Julian se murió pensando lo mismo, pero la hizo. Salió del *Azar-Club* despues de un vómito de sangre que le acometió allí mismo, y llegó á su casa desplomado de fatiga, de dolor y de ira.

Su mujer le sintió, se levantó y le ayudó á acostarse. Creyó que iba ébrio, cosa que no había sucedido jamás, porque su marido se cogía á los muebles; pero Julian iba en realidad muerto. Y cuando su mujer aterrada al verle en aquel estado, me llamó, le ví al llegar llorando sobre el pecho de ella como un niño, mejor dicho, como un hombre que era, con callada desesperación. Y en un momento en que hice salir á aquella pobre mujer, me lo contó

Legion de honor acaba de presentarse ante el Comisario de policía de uno de los principales distritos de la Argelia y pedía hablar al magistrado para enterarle de un asunto personal.

«Yo soy Mr. Harel—le dijo—antiguo capitán del regimiento de zapadores-bombarderos de París. A causa de asuntos de familia me había vuelto loco; pero internado en el Asilo de Versalles, me ha sido devuelta la libertad, por lo que vengo á pedirlos que me libreis un certificado afirmando que gozo de toda la razón á fin de que pueda volver á tomar el servicio activo entre los valientes que he mandado otra vez.»—De repente empezó á divagar exaltando las virtudes de la Virgen María y lanzando toda clase de imprecaciones contra el Espíritu Santo, «un vil sugeto—decía—que merecería ser arrastrado ante los tribunales, y á causa de cuyos malos procedimientos conmigo me he visto obligado á abandonar el cielo donde venia ejerciendo las funciones de 4.º Dios.»—¡Pobre loco!

ENFERMEDAD DEL REY HUMBERTO

La prensa extranjera se ocupa con alguna insistencia de algún tiempo á esta parte de la salud del rey de Italia que parece deja bastante que desear.

Las últimas noticias que vienen á este respecto y que damos con las reservas del caso, son de que los desvanecimientos que empezó á sufrir en Bolonia se hacen de día en día más frecuentes, le disminuye el apetito, le faltan las fuerzas y envejece de un modo visible.

Los médicos no han emitido aun su dictámen definitivo acerca de la enfermedad que sufre el rey, pero se cree generalmente que existe una complicación y que á la enfermedad del hígado que hace tiempo viene sufriendo, se ha mezclado una hipertrofia del corazón que hace constantes progresos.

todo el desventurado, muy de precisa, con ansia de no morir sin habérmelo dicho antes.

No tuvo valor para mirarme á la cara ni yo para contestarle nada; se tapó el rostro con la sábana y se miró sin que nadie lo advirtiese, ni yo mismo.

Cuando volvió su mujer y la ví afligida y hermosísima, sentí como deseos de cometer una profanación con aquel muerto cruzándole la cara.

Dijo esto Arriate con serenidad, sin alteración alguna, y abrió la portezuela.

Habíamos llegado.

Echamos á pié detrás del muerto, en fila, por una veredilla enjuta que bordeaba el barro, y despues del responso en la capilla paramos delante del nicho.

Antes de cerrarse definitivamente á la luz el féretro, miramos tres ó cuatro por el cristal colocado sobre la cabeza.

A pesar de la afirmación de Arriate, no parecía vergüenza lo que daba expresión al rostro del muerto; era más bien gesto de tristeza y pena, pero tan enérgicamente impreso, que no he podido olvidarlo todavía ni tal vez podré olvidarlo jamás.—Férrico Urrecha.

(De «El Palmesano.»)

A esta última complicación se atribuyen los desvanecimientos. La afección del hígado solo se manifiesta de tarde en tarde, pero con tal vehemencia, que el enfermo sufre ataques horribles según se asegura.

En Roma se guarda la mayor reserva acerca del estado de salud del rey Humberto, apesar de lo cual los detalles que proceden son rigurosamente exactos, según asegura el periódico del que les tomamos.

El requisito de los pasaportes se lleva á efecto en la frontera franco-alemana con tal rigor, que no le ha valido al barón Edmundo Kothschild su alta posesión para ser eximido de él.

Sabido es que los viajeros que se sirven del expreso de Oriente pueden cruzar la frontera sin dificultad, siempre que lleven un billete directo de París á Munich.

En la mañana del domingo llegaba en el citado tren expreso el barón de Rothschild, seguido de cuatro sirvientes.

Estos últimos provistos de un billete, directo de París á Munich; pero el barón, que viaja gratuitamente por las líneas francesas, no llevaba billete ni pasaporte visado. Oues no tuvo más remedio que interrumpir su viaje. Tres de sus sirvientes partieron para Munich y el cuarto regresó á París con el barón.

Hasta ahora ha recogido el Banco de España ocho billetes falsos de á 50 pesetas, emisión de 1884.

Al hacer éstas públicas las principales diferencias, hace constar que no por eso se retiran de la circulación los legítimos.

A prima vista se nota en aquellos lo tosco y grosero de la falsificación, hecha por medio de la litografía.

La estampación en negro de la figura de la izquierda y la del retrato de Mendizábal en el anverso, es tan borrosa en los billetes falsos, que el más ligero exámen basta para distinguir la falsedad.

Las letras microscópicas que forman parte del fondo en el mismo anverso, así como las que hay en el ángulo superior de la derecha, aparecen tan borradas en el billete falso que apenas se puede leer alguna palabra, estando muy limpias y claras en el legítimo.

En el reverso, la figura que da de beber á un águila va estampada en los legítimos con tinta verde brillante, y en el falso tiene un color muy pálido y azulado, apareciendo confusos y faltos de tinta los detalles de la estampación.

Dicen de las Borjas del Campo (Tara-gona), que el miércoles á las pocas horas de hallarse expuesto al público el reparto de consumos para que los contribuyentes pudiesen presentar las oportunas reclamaciones con arreglo á la ley, desapareció aquel documento sin saberse como ni por dónde, aunque se supone que fué bajo el peso de las enormidades que contenía, no siendo esto lo peor sino que como quiera que fuese el original y no existiera ninguna copia, el Ayuntamiento se ha quedado otras vez sin reparto.

En una correspondencia de París, leemos la siguiente anécdota que la boda de don Amadeo ha sacado á relucir:

«En un restaurant del Boulevard estaba comiendo Ruiz Zorrilla y Andrés Solís. De pronto apreció un caballero muy elegante, vestido de frac, un gardenia en el ojal y una... señorita del brazo. Era el duque de Aosta.

»Apenas se hubo sentado reconoció á su antiguo presidente del Consejo. Y precisamente en aquel momento su antiguo presidente del Consejo le reconoció á él. Los dos se levantaron. ¿Para hablarse? ¡Oh,

no! todo lo contrario: para irse.

El expresidente del monarca se fué renegando de ver á ex-soberano haciendo alegremente vida de «garçon.» Y el ex rey se marchó renegando de haber encontrado allí al antiguo jefe de su gobierno. El uno maldecía los reyes, y el otro de los hombres políticos.»

—Dice un periódico de Málaga que hace pocos días y para tratar asuntos religiosos entre ellos de la fundación de un convento de Capuchinos en aquella ciudad, fué á la misma el superior de una de las comunidades establecidas en Antequera.

El reverendo cruzaba por una de las calles más céntricas, cuando lo llamaron desde un balcon.

Apresuróse el buen capuchino á volver la cabeza, y se encontró con que le hacía señas para que subiera, una señora anciana.

Todo curioso subió el fraile las escaleras, y en la habitación principal fué recibido por la dama, la cual, después de convenirse de la autenticidad del religioso, le dijo que era depositaria de un gran cajón que contenía objetos y vasos sagrados de oro y plata, que le fueron confiados por un padre capuchino al decretarse la excomunión, para que ella los devolviera á los frailes de esta orden apenas se restablecieran en Madrid.

Perplejo quedó el monje al oír á la señora, y ya iba á dirigirle una mirada compasiva, creyéndola loca, cuando ella, abriendo un gran armario, le mostró el interior, lleno, en efecto, de objetos de plata.

NOTICIAS AGRÍCOLAS

De Tijola escriben una carta muy sentida, en que despues de referirnos el estado tristísimo de aquella comarca, desde hace tres años, nos dicen, hablando de desastres recientes:

«No ha quedado nada; todo el terreno cultivable está convertido en un arenal.

»El temporal no se ha podido llevar los puentes del río porque no los había; pero no ha quedado uno en ramblas, ni barrancos, ni molino, ni caserío próximo al río; muchos de ellos que han visto las mayores inundaciones sin mojarles al suelo, ahora han sido cubiertos y arrastrados por la corriente.

—El estar poblado el terreno de pequeños montes ha favorecido la salvación de personas en anteriores inundaciones; pero en esta, la confianza de que en ciertos puntos estaban seguros, ha hecho que acudieran tarde á la fuga, ocasionando bastantes desgracias personales.

»No se oyen más que lágrimas por todas partes; es preciso que el Gobierno acuda pronto con recursos, y si no dejará sentir bien pronto el hambre.»

—«La aduana inglesa, según la nueva ley, (dicen de Londres á «La Revista de Gandía»), impone multa y se apodera de todas las cajas de cebolla que llegan de España sin tener marcadas sobre las cajas el nombre de un puerto ó pueblo español. Además de la multa hay otros gastos y disgustos.

»Es probable que en lo porvenir sucederá lo mismo con los tomates y tal vez con el melón. Es preciso marcar sobre la caja el nombre de un puerto ó pueblo español para evitar tal caricia aduanera á la llegada del género.»

—Hasta ahora se han asociado al Congreso económico nacional que en breve se ha de celebrar en Barcelona, designando delegados para tomar parte en él, los Consejos de Agricultura, Industria y Comercio, Cámaras de Comercio, Ligas de Contribu-

yentes, Económicas de Amigos del País y otras asociaciones industriales, agrícolas y urbanas de Madrid, Alicante, Algeciras, Badajoz, Badalona, Cádiz, Córdoba, Coruña, Granada, Habana, Huelva, Lérida, Málaga, Olesa, Pontevedra, Palma de Mallorca, Palamós, Reus, Salamanca, Santiago de Galicia, S. Sebastián, Santiago de Cuba, S. Juan de Puerto Rico, Sevilla, Segovia, Tarrasa, Teruel, Villafranca, Valladolid, Zamora Zaragoza, Soria, Toledo, Gerona, Oviedo, Gracia, Albacete y todas las de Barcelona.

—Durante el mes de Julio último fueron importados en la Península y Baleares artículos por valor de 36.904.633 pesetas, cantidad que acusa una baja de 7 375.805 pesetas, con relación á lo importado en igual mes del año anterior.

A este resultado ha contribuido el descenso en la introducción de cok, petróleo bruto, vidrios azogados, hierro en lingotes y manufacturado, algodón en rama por más de medio millón de pesetas, tejidos de hilo y de seda, duelas y madera ordinaria, ganado lanar, pieles, máquinas arroz, cereales excepto el trigo, azúcar de Cuba y Filipinas, cacao de Guayaquil, café de Filipinas, aguardiente extranjero por dos millones, y de Cuba por 391.000 pesetas, y vinos no espumosos.

Las mercancías en que se observa alza no importante son el carbon mineral, alquitrán, hierro en carriles, hoja de lata, añil, hilaza de cáñamo, madera fina y labrada, bacalao, carnes, trigo y su harina, y café de Puerto Rico.

La bajada en los aguardientes es el primer efecto que ha producido el nuevo impuesto sobre los alcoholes, por cuyo concepto la renta de aduanas perdió 638.000 pesetas, mientras que por aquel concepto sólo se recaudó en el mismo Julio 150.000 pesetas, según los datos que publicó la Intervención general, es decir, que en el primer mes la Hacienda ha perdido 488.000 pesetas, cuando se quería reforzar los ingresos con cuatro millones.

EL AYUNO DE SUCCI

El célebre Succi, que como saben nuestros lectores se encuentra en Barcelona, comenzó su ayuno el sábado á la noche.

Antes de encerrarse en la habitación que al efecto se le ha dispuesto en el fondo de una de las galerías del Palacio de Ciencias de la Exposición, comió por última vez, hasta el 22 de Octubre por la noche que terminará su ayuno, una porción de langosta y un «beefsteak»

En su dormitorio no hay más que la cama y una mesita cubierta de objetos de tocador, que con las ropas de uso y los aparatos de observación (báscula, dinamómetro, etc.) es lo único que Succi ha puesto, pues lo demás se lo han suministrado en la Exposición.

A las once menos diez minutos de la noche fué encerrado en el dormitorio por el vigilante especial elegido por los médicos, quienes hicieron antes las siguientes observaciones que repetirán todos los días:

Peso, 63,5 kilos; dinamómetro, 45; pulsaciones por minuto, 69; fuerza de espiración (espirómetro), 1.850; temperatura auxiliar, 36°6; inspiración por minuto, 22.

Succi podrá ser visitado pagando dos reales; el 20 por 100 de las entradas será á favor de los pobres.

MOTIN DE CONSUMOS EN TARAZONA

El 21 del presente se celebró en la Audiencia de lo criminal de Calatayud el juicio oral y público de la causa seguida á

Tomás Calvo, Simón García Villamejor, Pantaleón Guardia, Manuel Ramos, Matías Gil, Juan Murillo, Modesto Tabuena, Emeterio Lahuerta, Timoteo Inza Marco, Francisco Pueyo y Juan Calahorra.

El hecho de autos tuvo lugar en la mañana del 28 de Febrero de este año.

Formaban la Sala el presidente D. Casimiro Ramos, magistrado Sr. Peñalba, suplente D. Lorenzo Lausín y el fiscal don Francisco Aparisi. Abogados Sres. Millán y Pérez (D. Mariano); procurador D. Pedro Chueca.

Todos los procesados negaron su participación en los dos delitos de sedición y daños de que se les acusa.

Comenzó luego la prueba testifical. De treinta testigos solo comparecieron cuatro, y en sus declaraciones se vió que los procesados no tomaron parte directa en el tumulto, ni se les puede considerar como autores del daño causado á la administración de consumos con la destrucción de casillas y fieltos.

En vista del resultado de la prueba, el ministerio público modificó sus conclusiones en el sentido de que habiéndose probado que los sediciosos, al ser intimados por la autoridad gubernativa para que se disolvieran, habían obedecido á sus órdenes retirándose á sus casas, procedía absolverles libremente respecto al delito de sedición; y en cuanto á los delitos de daños, que se les absolviera igualmente, por no resultar persona directamente responsable de ellos, con arreglo á lo que previene el art. 258 de la ley de Enjuiciamiento criminal, declarando de oficio las costas.

Los abogados renunciaron á sus respectivas defensas, y se dió por concluso el juicio para sentencia.

NUEVA YORK 8 DE SETIEMBRE

De regreso á remolque.—El vapor «Nevada», de la línea Guion, que salió el martes de este puerto para Liverpool, ha tenido una grave avería, la rotura del eje de la hélice que le obliga á volver á este puerto á remolque del vapor hamburgués «Polaria».

Noticia que acaba de traer el vapor nord alemán «Aller», que llegó ayer de Bremen, y encontró al «Nevada» el miércoles á las seis de la tarde, á los 40°56' de latitud y 67°55' de longitud, ó sea 278 millas al Oeste de Sandy Hook.

IDEM 10

Choque entre dos trenes.—Hoy es día de narrar calamidades. Ante la estación de Corwin, Ohio, á cincuenta millas de Cincinnati, hallábase detenido ayer entre tres y cuatro de la mañana un tren de ferrocarril ocupado por los empleados y las alimañas, fieras y curiosidades del circo Robinson.

Un tren de carga que se dirigía á Cincinnati, alcanzó al primero y le deshizo los cuatro coches de dormir posteriores causando muerte instantánea á cuatro personas y lesiones á diez y ocho: uno de ellos, el contorsionista Andy Smith, está herido de muerte. Las fieras y efectos del circo, que se hallaban en los coches delanteros, no sufrieron en lo mas mínimo.

Monederos falsos y secuestrados.—Acaba de ser descubierta en Edwardville, Illinois, toda una familia de monederos falsos, compuesta de la madre, dos hijos y cuatro hijas y un huésped.

Este, un tal Bohling, hubo de reñir con aquellos, y temiendo que les delatará lo encerraron. Ha pocas noches, sabiendo Bohling que los dos hermanos habían salido hizo una tentativa desesperada de escaparse, pero la madre y los cuatro hermanos le cerraron el paso, siguiéndose una lucha que llamó la atención de los vecinos y de la policía. Esta al registrar la casa halló herramientas materiales para la fabricación de monedas de cinco duros y también billetes de Banco.

Las cinco mujeres han sido detenidas, pero los dos hermanos, enterados del peligro que corrían, han tenido por conveniente no presentarse.

Gacotilla

Alcalde.—El Ayuntamiento de Alayor, en sesión de ayer, nombró Alcalde Presidente, por renuncia del que desempeñaba dicho cargo, á D. Bernardo Pons.

Salidas.—Mañana debe de salir para la capital de la Provincia á bordo del vapor «Puerto-Mahon», acompañado de su distinguida esposa, el Sr. Delegado del Gobierno.

También lo verificará para el mismo punto, D. Pedro Ballester, con objeto de asistir al juicio oral de la causa que se le sigue.

Terminada la revista, mañana saldrán para Barcelona y Valencia, su destino, el coronel de la Guardia civil D. Juan Ganga y Brú y el teniente del mismo cuerpo D. Onofre Comas.

Remolcador.—Para Sevilla saldrá mañana el remolcador «Mars», que condujo uno de los *gánguiles* de la draga destinada á este puerto.

Curso académico.—El lunes próximo, día 1.º de Octubre, á las doce de la mañana, tendrá lugar la apertura del curso académico de 1888-89, en el Instituto de segunda Enseñanza de esta Ciudad.

También en dicho día se abrirá el curso académico en el Colegio de San Juan Berchmans, celebrándose al efecto una Misa de Espíritu Santo, costeada por dicho Establecimiento, en la parroquia de Santa María.

Días.—Siendo hoy los días del señor D. Miguel Parde Bonanza, Comandante militar de Marina de esta Provincia marítima, ha sido felicitado por las Autoridades de esta Ciudad, por los Jefes y Oficiales bajo sus órdenes y varios particulares.

Reciba también tan distinguida Autoridad nuestra sincera felicitación.

Cárceles.—Quedan existentes en las cárceles de este Partido cuatro presos con causa pendiente y cuatro sufriendo pena de arresto mayor; uno de estos últimos será puesto mañana en libertad, por haber extinguido ya su condena.

El lunes próximo se verificará la visita á los establecimientos penales de este Partido.

Reducciones.—La alcaldía de esta Ciudad ha repartido la siguiente reducción de pesas y medidas menorquinas al sistema métrico decimal:

PESAS

Una libra, igual á 400 gramos.
Una arroba, igual á 10 kilos 400 gramos.
Un quintal, igual á 41 idem 600 idem.

PARA LÍQUIDOS

Una libra de aceite, igual á 50 centilitros
Un cuartan idem, igual á 4 litros.

PARA ÁRIDOS

Un almud, igual á 2 litros
Una barcilla, igual á 12 idem.
Una cuartera, igual á 72 idem.

MEDIDAS

Un palmo, igual á 20 centímetros.
Media cana, igual á 80 idem.
Una cana, igual á 1 metro 60 centímetros.

Ingenieros.—En el vapor-correo «Puerto-Mahon» se embarcará mañana para Barcelona, el relevo de la compañía de Ingenieros destacada en la Fortaleza de Isabel segunda.

Paseo.—La banda de música del Regimiento de Mindanao tocará mañana por la tarde, á las horas de costumbre, en el paseo de la Esplanada.

Escuelas.—El próximo lunes se reanudarán las clases de las escuelas municipales nocturnas de adultos y dibujo.

Misa de Requiem.—Mañana se celebrará en la Catedral de Ciudadela y en todas las Parroquias de la Isla, solemne Misa de Requiem en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, según lo dispuesto por Su Santidad Leon XIII, con motivo de su quinquagésimo aniversario sacerdotal.

Así mismo todas las Misas rezadas que se celebren en dicho día, serán en sufragio de las benditas almas y en las Parroquias tendrá lugar una Comunión general, también con dicho piadoso objeto.

La Misa que celebre el Regimiento de Mindanao, empezará á las nueve de la mañana en la Parroquia de San Francisco.

Congreso vinícola.—Debemos recordar á los vinicultores de esta provincia, que el día treinta de Noviembre próximo se celebrará en Madrid un Congreso para promover y organizar el concurso de la producción vinícola nacional á la Exposición Universal de París de 1889; la formación de Sindicatos de vinicultores, el establecimiento de una Exposición Vinícola permanente y Centro de contratación de vinos en Madrid, y para estudiar los medios de favorecer el consumo interior y la exportación de los vinos españoles.

Las adhesiones hay que enviarlas antes del día 1.º de Noviembre.

Lo que pasa en Londres.—Es por demás curiosa la siguiente estadística de la capital de Inglaterra:

«Londres ocupa hoy una superficie de 700 millas cuadradas, con 4 869 000 habitantes entre los cuales se cuentan 260 000 extranjeros de todos los países del mundo. Hay en la populosa ciudad más romanos que en Roma, más judíos que en toda la Palestina, más irlandeses que en Dublín, más escoceses que en Edimburgo. Se calcula un nacimiento cada cinco minutos, una defunción cada ocho, siete accidentes por día. Cada año se construyen 40 millas de calles nuevas y 15.000 casas. Se arrestan 38.000 personas al año por causa de embriaguez. Distribúyense anualmente 298 millones de cartas. El camino de hierro subterráneo representa un movimiento diario de 1.211 trenes. La Compañía general Omnibus posee más de 700 coches, que transportan al año 56 millones de pasajeros. Es más peligroso circular por las calles de Londres que atravesar el Atlántico. Hay 15.000 policías, 15.000 coches de plaza y 15.000 empleados de correos. El coste de gas para el alumbrado de Londres no bajo de 15 millones de francos al año. Se publican 400 periódicos diarios y semanales. Hay por término medio, 600 incendios al año.

Curación de la tisis.—En el congreso médico celebrado en Barcelona, se ha presentado por el Dr. Riera un proyecto original, pero que en sus conclusiones no deja de ser científico y razonado.

Dice él, que puesto que el remedio más eficaz para atajar los males de esta terrible enfermedad consiste en trasladarse á puntos muy elevados sobre el nivel del mar, constrúyase un globa cautivo al propósito para recibir á veinte ó treinta enfermos, y elevándolos á dos mil quinientos ó tres mil metros sobre el nivel del mar, permanezcan

allí el espacio de tiempo necesario para su curación sin los inconvenientes que ofrecen las altas montañas de Suiza y otros lugares semejantes, donde hoy día van á buscar su salud los que padecen de esta terrible enfermedad.

La idea en el fondo es razonable, y la dificultad solo estriba en los medios de realizarla.

Hé aquí lo que ha costado la cremación de un cadáver.—Un francés fallecido recientemente en París dispuso en su testamento que su cuerpo debía ser enviado á Milán para ser quemado, lo cual ha ocasionado á su familia grandes dificultades con las autoridades italianas.

Las aduanas de la Península no parecen muy dispuestas á facilitar dicha operación. En este caso han hecho pagar 240 francos como derechos de entrada, y cuando las cenizas han vuelto por la frontera, las mismas aduanas han reclamado aun igual suma. La familia del difunto había tenido ya que pagar 1.200 francos á varias compañías de ferrocarriles para el transporte de la caja y añadiendo los 300 que costó la cremación resulta un total de 1 980, sin contar las ceremonias fúnebres.

Verdadero certamen de belleza.—El 15 del presente mes se abrió en el balneario de Spa un concurso de belleza. Es un ideal original y que no puede dejar de tener éxito considerable. En Inglaterra se han celebrado ya concursos de este género; pero los premios se conferían á vista de las fotografías, lo cual quiere decir que en el resultado tiene más parte el mérito del artista que la hermosura real de la mujer. En Spa las concurrentes acudirán en persona. Como se ve, el juicio de la comisión no puede tener más garantías.

Hasta hora sábase que hay inscritas para tomar parte en el certamen doscientas señoras y señoritas.

En la exposición figurarán todos los tipos, excepto el de la raza negra, que se ha excluido. Habrá allí chinas, japonesas, georgianas, turcas, griegas, egipcias, andaluzas, italianas, inglesas, rusas, alemanas, noruegas, etc. Todavía no se ha cerrado la lista de concurrentes.

El jurado de admisión ha recibido un número considerable de peticiones. No han sido admitidas más que las dotadas por la naturaleza de una hermosura irreprochable.

Esto no obstante, la perfección física no basta. Este concurso ofrece garantías de seria moralidad. Los organizadores opinan «que la belleza sin la virtud es una flor arrancada de su tallo.»

Cuando una mujer posee la cualidad física para ser admitida al concurso y está entre los 16 y 35 años, se hace una información acerca de su moralidad. Hay mujeres casadas y madre de familia que han obtenido su admisión. Estas pueden ir acompañadas de sus maridos. Las mujeres que han figurado en ferias, y los fenómenos de cualquier clase, están excluidos del concurso.

Las concurrentes habitarán en salas iguales, amuebladas con lujo regio. Las tapicerías y los adornos de cada país reproducirán los colores nacionales.

Durante el día las admitidas vestirán traje de paseo; por la noche *toilette* de teatro; tocarán el piano.

Al fin del concurso, en los primeros días de Octubre se reunirá el jurado y concederá más de 20.000 pesetas en premios, sin contar muchas alhajas de valor. Los jurados serán elegidos entre los pintores

retratistas, escultores y literatos. También tendrán ingreso en él algunas señoras. Sólo el premio de honor importa 10.000 pesetas. Se formará un álbum que contengan las fotografías de todas las concurrentes al certamen, y á todo premio de belleza irán anexos otros tantos diplomas.

Como se ve por lo dicho, la idea es una de las más originales. Este concurso atraerá seguramente mucha concurrencia. Nunca se habrá visto mayor cantidad de mujeres hermosas reunidas en un mismo lugar. ¡Lo de discusiones que va á provocar! ¿Qué nación obtendrá el premio?

Es un punto de honor para cada país el conseguirlo. Parece mentira que esta idea no se haya puesto antes en práctica.

Porque la imaginación de los organizadores de certámenes es fecundísima y no descansa nunca. Ha habido exposiciones de contrahechos y defectuosos; hace poco se leía en los periódicos que en New York se había abierto un concurso para determinar quién era el mayor comilon del mundo; no está lejos el día en que se celebró el concurso de muchachas de almacén, que prestó grandes servicios al comercio; hace dos años que en Viena se verificó un concurso internacional de narices; dícese que en 1889 habrá en París uno de funcionarios públicos; ha habido ya exposiciones de nodrizas y de niños de pecho...

¿Por qué, pues, no había de celebrarse un certamen, en serio, de bellezas?

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 28.—9:30 n.

El Sr. Cánovas del Castillo ha telegrafiado á «La Epoca», diciendo que están plagadas de inexactitudes las conversaciones que se le han atribuido.

Dícese que la conferencia que han celebrado el General Cassola y el Sr. Sagasta han contrariado vivamente al General Martínez Campos.

Madrid 28.—9:30 n.

En San Sebastian han celebrado una Conferencia el Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria y el Sr. Sagasta, que ha versado sobre la actitud en que supone al clero en las Vascongadas.

Siguen tomándose precauciones militares.

Los valores públicos han sufrido una alza.

Madrid 28.—10 n.

El vapor «Habana» ha llegado á Puerto-Rico con grandes averías. Los pasajeros y la tripulación del citado buque se encuentran sin novedad.

La Corte llegará á Madrid el martes día once de Octubre por la mañana.

Madrid 29.—10:25 m.

Se acentúan los rumores acerca de la salida del general O'Ryan del Ministerio de la Guerra. Se indica para sucederle al general Daban y otros aseguran que será el general Lopez Dominguez según importantes cartas.

Madrid 29.—11:30 m.

El Obispo de Vitoria ha prometido al Sr. Sagasta que el clero no combatirá las Instituciones actuales y ha asegurado que el carlismo no se moverá de Vitoria, á escepcion de las fuerzas que desean despedazarse.

INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA

DE

MAHON

El lunes primero de Octubre próximo á las doce de la mañana tendrá lugar la apertura del curso académico de 1888-89.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Mahon 29 de Setiembre de 1888.—El Director, Diego Monjo y Vicens.

BolsaBarcelona 28.—5^{to} t.

4 por ciento Interior.	75'42
4 por ciento Exterior.	77'42
4 por ciento amortizable.	88'75
B. H. de Cuba.	103'87
B. H. Colonial.	48'00
F. C. de Borna a Francia nuevas	59'12
Id. del Norte de España.	65'75
Orenses.	13'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	16 rs. paga alcista.
Exterior	16 rs. paga alcista.
Madrid 28	
4 p. ∞ Interior.	75'45
4 p. ∞ Exterior.	00'00
4 p. ∞ amortizable.	89'10
Bills. Hipots. de Cuba.	104'10

Seccion Religiosa**Santo de hoy**

La Dedicacion de S. Miguel Arcangel
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.
de Lourdes en el Carmen.

Mañana, en la parroquia de Sta. Maria, habrá misa y comunión general a las 6 en sufragio de los difuntos para ganar la Indulgencia plenaria concedida por S. S. Leon XIII. A las 9 la misa conventual despues Horas y a las 10 la Mayor de Requiem á voces y coro de D. B. Andreu Pbro. despues Responso y la misa última. Por la tarde Visperas, Completas y Santo Rosario.

Parroquias del Carmen y S. Francisco, á las 7 misa y comunión para las Animas del Purgatorio; á las 10 la de Requiem á voces y Responso. Por la tarde Visperas y Sto. Rosario.

En las Concepcionistas tambien misa de Requiem con comunión á las 6 y media. Por la tarde se dará principio á la devoción del Mes de Octubre dedicada á la Rei

na del Santísimo Rosario con esposicion de S. D. M.

En Sta. Eulalia, á las 8 misa de Difuntos. Por la tarde habrá esposicion de S. D. M. Rosario, Estacion y Letrillas.

Lunes, en las tres iglesias parroquiales, en la Concepcion, Concepcionistas, y Santa Eulalia se dará principio á la practica del mes de Octubre dedicada al rezo del Santísimo Rosario, á la intencion del Romano Pontífice y prescripcion de nuestro Excelentísimo Prelado: en las parroquias y en las Concepcionistas será con esposicion de S. D. M.

Santo de mañana

S. Geronimo doctor y fundador.

Movimiento del Puerto

Despachados el 29

Para Barcelona vapor «Puerto Mahon» capitán D. Miguel Tudurí con 22 trips. efectos y la correspondencia.

Entrados el 29

De Ciudadela laud «Bartolito» patron Miguel Maura, con 5 trips. y efectos.

ANUNCIOS

DON FELIX DE BASCÁRAN Y MUGÁRTEGUI, Administrador Subalterno de Hacienda de este Partido.

Hago saber: Que el domingo próximo 30 del actual quedá terminado el periodo de recaudacion sencilla de cédulas personales segun telegrama fecha de hoy comunicado á esta Subalterna por el Sr. Administrador de Impuestos y Propiedades de esta Provincia, estando por orden del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda habilitado dicho dia festivo para su expencion.

Lo que anuncio para conocimiento del público, manifestando á la vez que desde el dia de hoy hasta el 30 del actual inclusive se expedirán en esta Subalterna desde las ocho á las doce de la mañana y desde las tres hasta las cinco de la tarde.

Mahon 26 de Setiembre de 1888.—Felix de Bascáran.

PLANCHADORA

Ana Pascual, ofrece sus servicios á este respetable público, en la calle de Buenaire número 6.

Se plancha con lustre y sin él á precios convencionales.

Traslado

El acreditado Taller de Sastrería de don Antonio Orfila, ha trasladado su domicilio de la calle Nueva número 37 á la calle del Angel número 1, en donde encontrarán sus parroquianos y el público en general el esmerado servicio de siempre.

Para Vender

Lo está una porcion de terreno con casa numero 154, cisterna, huerto, higueral de pala de cabida de unos 4 almudes sembradio, sito en el Ollestrá del distrito de San Luis. Para informes dirigirse calle de la Infanta numero 158, Mahon.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos á 40 céntimos de peseta (16 escudo) la libra, en la tienda de comestibles de Pedro Manent, calle del Arraval núm. 121.

BUÑUELOS

Se encuentran todos los dias á 40 céntimos de peseta la libra de 400 gramos, en el horno de la calle de S. Jorge numero 14.

Tambien se encontrará MIEL, superior de Menorca á precio módico.

S. JORGE N.º 14 (HORNO.)

Buñuelos

Los habrá los Domingos y dias festivos de superior calidad en la calle del Rector numero 20.

A. de Y. López.— Barcelona.

GRAN FÁBRICA DE CALCOMANÍAS.

DEPÓSITO DE CROMOS, OLEOGRAFÍAS, ESTAMPAS Y MAPAS DE TODAS CLASES.

Unico representante en Menorca,

J. SINTES M.

Mahon 2 CASTILLO 2 Mahon

Ventas al por mayor á precios limitadísimos.

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

MAHON

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor.

NUEVO-MAHONES

limpio de fondos al mando del capitán D. Francisco Cardonat el próximo martes 2 Octubre á las cuatro de la tarde.

Admite cargo y pasajeros, gozando estos últimos de la rebaja de precios anunciada para los billetes de ida y vuelta.

Si la limpia que debe estar practicando este buque en el Dique de Argel retrasase su llegada obligando á diferir algun dia la salida directa para Barcelona, se anunciará al público con la anticipacion posible.

Debiendo el mismo Vapor «Nuevo Mahonés» pasar á cubrir la linea de Alcudia y Barcelona luego de terminado el anunciado viaje directo, la Empresa está dispuesta á sustituirlo en uno ó dos viajes mas directos á Barcelona con el «Puerto Mahon» si se presentan bastantes pasajeros á pedir localidad en esta Administracion.

Las salidas de estos viajes del «Puerto Mahon» serían los miércoles de este puerto y los Domingos de Barcelona á las 5 de la tarde.

Mahon 28 de Setiembre de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

BARATURA GRANDIOSA**DON JOSÉ SICRE**

El que vende mas BARATO, BONITO y BUENO y de n. vidad acaba de llegar de Barcelona con grandes partidas de toda clase de géneros para la temporada de invierno; los cuales á fin de que el público pueda vestirse con poco dinero, los venderé baratísimos.

Sin ofrecer regalo, es un verdadero regalo que hago: sinó comparad precios y vereis la realidad de la

BARATURA

Madrason riquísimos dibujos á 50 céntimos de peseta metro; que resulta á 4 cént. de escudo el palmo.

Pañets alta novedad doble ancho á 1'66 peseta metro; que resulta á 12 y 1½ cts de escudo el palmo.

Bayeta amarilla y encarnada á 1'87 peseta metro que resulta á 15 cts. de escudo palmo.

Tartans doble ancho muy buenos á 0'87 peseta metro que resulta á 7 cts. de escudo el

palmo.

Lanas para vestidos de señora, todo lana, á 0'50 peseta metro que resulta á 4 cts. escudo el palmo.

Irlandesa fina ancha á 0'37 peseta metro, que resulta á 3 cts. escudo el palmo.

Mantas ó sea flasadas á 1 peseta y las de cama de matrimonio á 3 y 1½ pesetas una.

Un corte pantalon lana á 3'50 pesetas. Un traje entero á 7 y 8 pesetas.

Chals de capucha pañete á 6'50 ptas uno. Chals de capucha merino negro á 9'50 pesetas uno.

Chals de pañete 9¼ color á 3'50 ptas. uno. Elásticas grandes y dobles á 0'75 pt. una.

Refajos pañete hechos á 3'50 ptas, uno.

Bauobas blancas y de color á 4'50 pesetas una.

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 26